



広報

ときわ

第18号



発行 人と地域が輝く常盤協議会
 連絡先 草津市志那中町 111-1(常盤まちづくりセンター内)
 TEL・FAX 568-0001
 E-mail tokiwa@machikyou.jp
 ホームページ http://www.machikyou.jp/tokiwa/

第45回常盤学区 区民運動会を開催します 9/29(日)

9月29日(日)学区の16町が参加し、常盤小学校グラウンドにて区民運動会が開催されます。45回の開催を数える常盤の区民運動会は、運動を楽しみながら地域のコミュニケーションづくりに大切な役割を果たしてきています。

競技に出場する方、応援される方が集い、各町一丸となって盛り上がる運動会にしましょう。

近年の総合優勝、準優勝チーム

平成27年度 優勝：北大萱町、準優勝：ホープタウン芦浦
 平成28年度 優勝：ホープタウン芦浦、準優勝：北大萱町
 平成29年度 優勝：北大萱町、準優勝：片岡東
 平成30年度は雨天の為中止



常盤学区民 ふれあいまつり を開催します 10/27(日)9:00~15:00

常盤小学校体育館

9:00~

開会式、新堂中学校吹奏楽部の演奏、常盤小学校1年~6年生の発表、常盤幼稚園の発表、ぴよんぴよんKIDS、エンジェルクラブ等の発表、展示：小・中学生の作品展示、ふるさと探検時の俳句作品の展示。

常盤まちづくりセンター

(館内展示) 9:00~

展示：常盤幼稚園、草津大谷保育園、第四保育所の児童作品、やすらぎ学級クラブ作品(生花、編物)各クラブ作品(カサブランカ、趣の会、ちぎり絵、書道、他)松葉会(紙芝居作品展示)、常盤の文化遺産の活動紹介
 人権パネル展示コーナー、健康チェック体験コーナー



小学校グラウンド 10:00~

★ふれあいグラウンドゴルフ (町別対抗ゲーム)

常盤まちづくりセンター

(駐車場でのイベント)

★模擬店：各種食品販売10:00~ (前売りは各町で9月15日~)

うどん、焼きそば、おはぎ、かやくご飯、焼き鳥、フライドポテト、フランクフルト、かき氷、等予定

★地域農産物即売：野菜、果物、等

★フリーマーケット(ガラス工芸、装飾小物、服飾品、等)

★ストラックアウトゲーム

★抽選会(引換抽選券は10月1日号「ふれあいまつり情報誌」に記載)

★演奏イベント：12:00~

ハワイアンバンド(ウィンディサウンズ)、印岐志呂太鼓(印岐志呂太鼓保存会)

★たび丸、あおばなちゃんも登場

交通安全推進活動

草津栗東交通安全協会常盤支部の活動

草津栗東交通安全協会常盤支部では、街頭でのシートベルト啓発、また交通安全週間時や学区内の各行事では、事故防止のための交通指導、交通整理等を行っています。

この日は、毎月20日に継続して行っている自動車運転者へのシートベルト啓発活動日です。

常盤地区での交通量が多い志那中町交差点に各委員が立ち、通行車両や横断歩道を利用される方への安全歩行も併せ、周知啓発を行いました。



交通安全マナーアップ講習会

6月25日(火)交通安全協会常盤支部と人と地域が輝く常盤協議会との共催で「交通安全マナーアップ講習会」が常盤まちづくりセンターで開催されました。草津警察署・四方良介警部補、常盤駐在所・勝間所長が講演され、主に高齢者の自動車・自転車の運転時の留意点、歩行中での事故に遭わないための様々な対応についての話、また被害が減らない振り込め詐欺の手口についての巧妙な事例も示され、詐欺防止予防に役立つ話もされました。



常盤の防犯活動

青少年育成会議と少年補導員の活動

7月13日(土)夜8時、学区の見回り活動として、青少年育成会議役員と学区補導員11名が集まり、夜間パトロールが実施されました。終日降り続いた雨が夜間には小降りになった中、常盤地区での防犯上、気をつける場所や、青少年が夜間集まりやすい場所での健全育成指導の為、各チームに分かれ、それぞれの見回り場所を巡回しました。



子ども食堂・子ども陶芸教室の実施

7月20日(土)文化子ども部会行事「わんぱくプラザ」では、子ども食堂と陶芸教室をセットにした行事を常盤まちづくりセンターで開催しました。子ども食堂はアイドットキャンパスグループの主催で、今回で12回目の実施です。午前子どもたちが中心になってお昼ごはんを作りました。今回のメニューは「パンとコロケ」。皆で楽しく食べました。

午後からは信楽の陶芸村から先生に来ていただき、子ども陶芸教室が開かれました。粘土をこねてカップやおわん等、いろいろな器を作りました。各自の名前を入れた器は、陶芸村の窯で焼いて、9月頃、作った子どもたちに渡される予定です。



今後の「わんぱくプラザときわ」行事予定

(場所：全て、常盤まちづくりセンターで実施)

- ・ 9月21日(土) 子ども食堂と木工教室
- ・ 10月19日(土) ディキャンプ
- ・ 11月30日(土) もちつき大会

地域協働合校 常盤小学校4年生が魚の観察会

6月12日(水)常盤小学校4年生48名が志那中町の「びわ湖ゆりかご水田」で魚の観察会を行いました。志那中町の「環境を守る会」の皆さんから『田んぼの中には外来魚が少ない為、鮎の稚魚が安心して住むことができる。また稚魚はお米の苗に付く害虫を食べてもくれるので、お米がおいしくなる』と教わりました。2週間前に放流され、少し大きくなったと聞かされた鮎の稚魚が田んぼの中を元気に泳いでいるのも観察できました。また小川をすくった子供たちの網の中に入った魚、エビ、昆虫の幼虫等について、琵琶湖博物館や草津市農林水産課の皆さんから説明を受け、田んぼに住むたくさんの生き物のことを学びました。



常盤幼稚園の園児が 七夕飾りを作りました

7月4日(木)常盤幼稚園の子どもたちが大きな笹に短冊や飾り物を付けた七夕飾りを作りました。その七夕飾りを、よいしょ、よいしょ、と皆で力を合わせて幼稚園からまちづくりセンターまで運んできてくれました。みんなの願いを書いた短冊がキラキラと輝いている七夕飾りは、まちづくりセンターの玄関に7日まで飾られ、来館者を楽しませてくれました。



外来魚駆除対策 志那町魚釣り大会

7月7日(日)夏の晴れた日の午前、志那町の平湖・柳平湖で魚釣り大会が行われました。

この魚釣り大会は「みんなに楽しんでもらいながら、少しでも外来魚駆除が出来たらいいな」とのことから志那町が始められ、常盤協議会と共催で行っています。親子づれ、夫婦、祖父母と孫、小学生の友人同士等、約80名が参加され、ブルーギルなど、たくさんの外来魚を釣り上げることが出来ました。



地域協働合校 第6回ふるさと探検 ～津田江町・下寺町編～

8月1日(木)今年のふるさと探検が津田江町・下寺町で行われました。参加者は、行事を準備される方々を含め約50名。今回の内容は、①今年オープンのおーいお茶・下物ビオトープ見学と稚魚の放流体験、②下寺会館で下村武さんより「天神神社に伝わる聖徳太子と仏教」の話、③松葉会の北脇さん、中嶋さんより、天満宮で引き継がれている「鮎ずし切り神事」について新作の紙芝居を使っての話、④常教寺・仲井住職より下寺観音堂成り立ちの話と下寺観音堂の「木造聖観音立像(重要文化財)」の見学、というコースでした。

子供も大人も津田江町・下寺町の歴史文化を学びました。昼食後の午後は水鉄砲づくりと水遊び。最後に藤田繁一さんの指導で、皆が今日一日を振り返りながら俳句作りを楽しみました。



下寺観音堂



水鉄砲づくり

第35回 草津市青少年の主張発表大会 新堂中学校3年、山中 悠希さんが最優秀賞

7月7日(日)第35回草津市青少年の主張発表大会が草津アマカホールにて行われました。

市内中学生3400点、高校生500点の論文応募者から8名が選ばれ、自分の思いを発表されました。どの発表も、真実を見つめる鋭い感覚と、やさしい心根から発する体験についての素晴らしい内容でした。その中で今回の最優秀者には、新堂中学校3年の山中悠希さんが「理学療法士という夢」と題した発表で受賞され、優秀賞の玉川中学校・萩 彩音さん、草津中学校・小久保万里さんと共に滋賀県大会の出場者に推薦されました。



第42回常盤学区ソフトバレー大会 下物町が2連覇

7月14日(日)常盤学区のソフトバレー大会が草津の新会場「総合スポーツ施設YMITアリーナ(くさつシティアリーナ)にて開催されました。7月初めにVリーグ女子バレーボールが行われた同じコートで、学区各町の熱戦が繰り広げられました。選手と応援する人、大会の運営委員と準備をされる人など約300名が参加され、清々しい汗をかいた一日となりました。

優勝は下物町、準優勝は北大萱町、3位決定戦は芦浦町と吉田町、大接戦で芦浦町が制し3位となりました。今年も下物町は強かった!!



開会式



第1試合開始



一斉に試合開始



下物町・北大萱町決勝戦

ヨシ松明まつり、花火大会は実施

7月27日(土)烏丸半島で開催予定のヨシ松明まつりは、台風6号の接近に伴い、夕刻からのイベントが中止となりました。しかし夜間には台風から熱帯低気圧に変わり、安全も確認されたことからフィナーレで予定の花火大会は実施されました。例年にも増して家族連れを始め、大勢の見物の方が集まり、夜空に開花する幻想的な光の大輪と響き渡る音に、心を和ませるひと時を過ごしていました。



市長とまちづくりトーク実施



8月2日(金)常盤学区において、橋川市長と、常盤協議会の役員や各団体長40名が参加、懇談しました。今回は「常盤の活性化」をテーマに、①烏丸半島と周辺地域の活用について、②常盤地域の史跡活用についての意見交換がされました。

子ども向け本の御寄付、お礼

前号の広報ときわで、子ども向け図書のお礼の御寄付をお願いしましたところ、多くの御協力をいただき、本が集まりました。会議室1の本棚に順番に置き、来館者にご利用いただきます。ありがとうございました。

(学区社会福祉協議会)